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Ayer se cumplían setenta y cinco años del lanzamiento de la bomba atómica que arrasó Hiroshima, y el domingo le tocará el turno 

al triste aniversario de Nagasaki. Como no hay dos sin tres, al ver la seta que se formó sobre Beirut el pasado martes, no pude evitar 

llevarme las manos a la cabeza y moverla como un limpiaparabrisas: “No hemos aprendido nada, no hemos aprendido nada”. Lógi-

camente la hipótesis sobre la causa accidental de la explosión se fue suministrando con más tiento que la nueva residencia del rey 

don Juan Carlos. Serán el tiempo y los investigadores quienes concluyan, tiempo que ya no podrán devolverle a los muertos.
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Colonias felinas  

en la Txantrea

Si el Ayuntamiento pretende 
llevar a la práctica un proyecto 
de esta envergadura, debe tra-
tarlo con la seriedad que se me-
rece: fomentando no solo la sa-
lud animal, si no también la salu-
bridad de la zona y potenciando 
una convivencia armónica con 
todos aquellos que directa o indi-
rectamente participan en él. Asi-
mismo, una constante revisión y 
mejora es fundamental para el 
éxito del proyecto.  

En el articulo se alude al éxito 
del programa en Vitoria-Gas-
teiz. Tomándola como referen-
cia y leyendo con detenimiento 
el Plan de gestión de los gatos en 
Vitoria-Gasteiz (disponible onli-
ne), se aprecia que hay aspectos 
que podríamos incorporar para 
la mejora de este proyecto en 
Pamplona: 

-En primer lugar, el Ayunta-
miento de Vitoria- Gasteiz y las 
entidades colaboradoras llevan 
trabajando en este proyecto des-

de 2006, pero no lo han llevado a 
la práctica hasta hace 5 años. 
Además,  cuentan con un proto-
colo de actuación minucioso, ca-
rente en nuestra ciudad.  

-Asimismo, consideran cru-
cial el control, la identificación y 
el marcaje de los felinos. De esta 
manera se consiguen tres pun-
tos esenciales: por una parte, po-
seer un registro de las colonias 
posibilita la realización de esta-
dísticas rigurosas para compro-
bar la eficacia del plan. Por otra 
parte, el  marcaje permite saber 
cuántos gatos se han esteriliza-
do en cada colonia, ya que el pro-
yecto no será efectivo si como 
mínimo no hay un 70% de la colo-

nia esterilizada,  y a la vez nos 
permite saber si hay un nuevo 
miembro en la colonia para pro-
ceder  a su identificación y este-
rilización.  

-También se trabaja de mane-
ra concienzuda para conseguir 
una convivencia armónica entre 
voluntarios y vecinos, realizan-
do charlas, cursos y teniendo en 
cuenta la opinión, sugerencias y 
quejas de los vecinos.  

-Finalmente, en lo referente a 
la comida y la limpieza, única-
mente está autorizado el pienso 
seco, que debe colocarse en lu-
gares discretos, fuera del alcan-
ce de niños y alejados de vivien-
das.  Los comederos deben estar 

siempre en condiciones de má-
xima higiene procediendo a de-
sinfecciones periódicas  y en el 
caso de que haya casetas-refu-
gio, estas deben estar elevadas 
del suelo, con un material que 
permita su limpieza. Además, el 
Ayuntamiento se hará responsa-
ble de la limpieza derivada pro-
yecto. 

 Estas son algunas de las me-
didas que vienen especificadas 
en su plan de acción y ahora me 
pregunto… ¿cuántas de estas 
medidas se cumplen en las colo-
nias felinas de Pamplona? Por lo 
que puedo observar en la Txan-
trea, la respuesta no es lo sufi-
cientemente alentadora.  Nadie 
está en contra del proyecto CES, 
simplemente queremos este se 
lleve a cabo con las medidas ne-
cesarias, una higiene apropiada 
y consiguiendo una convivencia 
armónica. Aprovechando los 
ejemplos positivos de ciudades 
vecinas podemos aprender e in-
corporar medidas con el fin de 
crear unos cimientos sólidos pa-
ra el proyecto y seguir constru-
yéndolo desde ahí. 
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! S w U que otro dedo retorcido (mi espe-
cialidad). Nos hemos perdido los 
últimos entrenamientos de la 
temporada, los últimos partidos, 
los nuestros y los de nuestros 
compañeros, entrenadores y 
amigos. Nos lo hemos perdido y 
eso nadie nos lo va a devolver. Pe-
ro hay que intentar sacar el lado 
positivo, eso es lo que nos han en-
señado desde pequeñitos. Mu-
chos de vosotros habréis visto la 
nueva serie The last dance, es ma-
ravillosa. Habremos perdido el fi-
nal de la temporada, pero hemos 
aprendido una valiosa lección de 
esa serie, hay que ir siempre al 
100% en todo lo que haces, por ti, 
por tu equipo, por tus entrenado-
res y por la gente que te ve. 

 Esa es la idea fundamental, 
del baloncesto y del deporte en 
general. Este año tuve la oportu-
nidad de cambiarme de club, una 
decisión totalmente acertada, no 
me arrepiento de nada. Mis com-
pis de equipo y mis entrenadores 

son los mejores que podría tener, 
no se puede pedir más. Desde el 
principio tuve una sensación de 
equipo y de conjunto buenísima. 
Nunca me dio pereza ir a entre-
nar, y que no te de pereza salir un 
martes a las 21:30 de casa para ir 
a entrenar, significa que algo es-
tán haciendo bien, muy pero que 
muy bien.  

Y ya de paso aprovecho para 
darles las gracias, a todo el que 
está detrás de la organización de 
horarios, de pistas y de conseguir 
que todo funcione, a los entrena-
dores que tienen una paciencia y 
dedicación envidiable y a mi 
equipo. Habéis conseguido que 
disfrute, más de lo que ya lo hacía, 
del basket. La temporada que 
viene será otra, y creo que la reci-
biremos con más ganas que nun-
ca. Creo y espero que no nos que-
jaremos tanto cuando toque ha-
cer físico o entrenar fuera con los 
dedos y los pies helados, o eso de-
beríamos intentar. Yo me com-

prometo con este deporte a nun-
ca volver a quejarme (....). 

CLAUDIA ESQUÍROZ PATIÑO 

 

Un rescate extraordinario 
que debe ayudar 

Entre distintos organismos euro-
peos, se ha generado un fondo de 
rescate extraordinario para la re-
cuperación económica de varios 
cientos de miles de millones de 
euros, una cifra  que provoca una 
sensación de vértigo solo con 
mencionarla. 

El SURE, dotado con 100.000 
millones de euros, fue creado pa-
ra paliar los efectos de la pande-
mia en el empleo. La Unión Euro-
pea (UE) pactó un fondo de 
750.000 millones de euros a tra-
vés del Banco Central Europeo 
(BCE), y el Mecanismo Europeo 
de Estabilidad (MEDE) que está 
ofreciendo miles de millones al 

mínimo interés. Todos ellos, or-
ganismos que funcionan en para-
lelo aunque de forma indepen-
diente, están generando un in-
gente caudal de capital a 
disposición de los Estados miem-
bros de la Unión para hacer fren-
te a sus necesidades  derivadas 
del tsunami que nos ha invadido. 

Son cantidades enormes de ca-
pital que bien gestionado puede 
ayudar en gran medida a superar 
la grave crisis por la que atravesa-
mos, siempre que no se quede una 
gran parte por el camino, como ha 
ocurrido en tantas ocasiones.  

Confiamos que en las presen-
tes circunstancias los responsa-
bles del destino final de estos fon-
dos actúen honesta y eficazmen-
te para que cumplan su objetivo 
que no es otro que ayudar a la re-
cuperación económica y aliviar 
los efectos directos e indirectos 
de la pandemia. 

ENRIQUE STUYCK ROMÁ

 El 2 de agosto el concejal Fernan-
do Villanueva publicó un artículo 
titulado Los gatos urbanos de Pam-
plona. Si bien este podía describir 
de una manera protocolaría la co-
yuntura de las colonias felinas y el 
funcionamiento del proyecto CES; 
la falta de medidas concretas que 
en él se incluyeron,  resultan insu-
ficientes ante el malestar de los ve-
cinos de la Txantrea derivado de la 
gestión del proyecto. 

El método CES está resultando 
exitoso en el control del número 
de felinos, sin embargo nuestra 
queja está relacionada con los pro-
blemas derivados de la gestión ali-
mentaria que genera focos de in-
salubridad en la zona. En el artícu-
lo quedaba descrito que “se les 
deja alimento y agua en puntos de 
alimentación establecidos, según 
los protocolos de buenas prácti-
cas”; sin embargo, la realidad dia-
ria de los vecinos es muy diferente. 
Lo que lleva a cuestionarme otros 
aspectos del programa.  

Querido baloncesto 
 
Querido baloncesto… ¡y tan que-
rido! Y queridos jugadores, com-
pañeros de pasión (...) nos hemos 
perdido las fases finales de la 
competición, los tristes descen-
sos y los ansiados ascensos, los fi-
nales de infarto, los piques con 
los árbitros, las caídas y algún 
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